

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de Santiago Rodriguez y Alonso y en la librería de Calixto Ávila; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barriocanal, calle del Cid, núm. 17, y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, en la primera plana, veinticinco céntimos de peseta línea.—En la cuarta, trece.—A los suscritores, diez y ocho céntimos en la primera plana, y diez en la cuarta.—Papeletas de defuncion, cuatro pesetas.—Comunicados, á precios convencionales.—E publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos, dos cuartos.—Redaccion y Administracion, Llanza de Afuera, 4, 2.º—BURGOS.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Pedro Candela y hermano.—Almacén de estera, Lain-Calvo, 10, frente á la Fonda del Norte.
Véase el anuncio en la cuarta plana.

El Mundo.—Compañía de seguros contra incendios, á prima fija, domiciliada en París, calle del 4 de Setiembre, número 12.—Dirección en España: Santander, Rivera, 11.
Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía fundada en París el año 1864, asegura contra el incendio, la explosion del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana.

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable suma de Rvon. 54.402.059'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenia «El Mundo» una cartera de Rvon. 64.415.324'50 en primas netas á cobrar, cuya cifra es bastante por sí sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Estéban Puerta, Cid, 11 y 13.

Venta.—Á las inmediaciones de Burgos, dentro del radio de la ciudad, en direccion á Gamonal, y á voluntad de su dueño, se vende un molino harinero con dos piedras, blanca y negra, y seis fanegas de tierra, poco mas ó menos, de primera calidad, una de regadío sin limitacion de dias ni horas.

Las personas que deseen adquirirlas podrán enterarse de su precio y condiciones en la Notaría de D. José Cormenzana, Cantarranas, 11, 2.º, quien pondrá de manifiesto los títulos, precio y condiciones. El remate será público y tendrá lugar hoy 26 del corriente, á las doce del dia, en dicha Notaría. 0—2

El Comercio de paños de Pablo
Fernandez de la Cuesta se ha trasladado de la plaza Mayor, n.º 10, á los Portales de la misma, Sombrerería, n.º 2. 4—2

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL,
COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

GARANTÍAS:

16 años
de existencia.



16 años
de existencia.

Capital social, 36.000.000 de rvn. efectivos.

Primas y reservas, rvn. 74.578.314'44.

Esta gran Compañía nacional cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España; asegura contra el incendio sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza, que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vellon 58.755.294'12.

Sub-Director, D. Próspero Gallardo, Pasaje de la Flora, 12, 3.º, Burgos. 0—6

Al Martinillo.—Calle de San Lorenzo, núm. 12.—El dueño de esta nueva tienda de vinos ofrece al público los que acaba de recibir de una de las mas acreditadas casas de Jerez y Sanlúcar, é inmejorables en su clase, á los siguientes precios:—Manzanilla Olorosa, clase superior, botella 10 reales, copa 1; id. otra clase, botella id. 9, copa 7 cuartos; Amontillado añejo, botella id. id. 10 rs., copa 1; Jerez oro, n.º 1.º, botella id. id. 9 rs., copa 7 cuartos; id. id. n.º 2, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos; Moscatel, botella id. 9 rs., copa 7 cuartos; Málaga dulce, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos; Málaga seco, botella id. id. 8 rs., copa 6 cuartos.

En el citado establecimiento se encargan de toda clase de comidas, avisando con alguna anticipacion. 0—9

4.º Domingo de Setiembre.

SINFONÍA.

LA VENDIMIA.

¡Alerta, vendimiadores!

Ya estamos en la mejor época del año para los que les gusta exprimir el sabroso racimo en la dorada copa presupuestívora.

¡Miradlos qué hermosos!

Unos son blancos, brillantes, dulcísimos.

Otros dorados, aromáticos, transparentes.

Los más negros, incitantes, ambicionados.....!

¡Racimos cómo ellos!

La viña del Sr..... (1) ha florecido este año á la manera de aquellas de que nos hablan los libros santos, cuyos racimos eran de tal peso, que uno solo daba que hacer á dos hombres.

Esta viña tenia de todo.

Uvas, pámpanos y agraces.

Las primeras las saborean los elegidos; es decir, los que tienen la podadera por el mango, y se relamen con los moscateles y el rico alvillo. Los pámpanos se destinan á los vendimiadores de escalera abajo, pero que están en candidatura para comerse algun dia las uvas, aunque por ahora están verdes.

El agraz se reserva para los Maestros de primeras letras, para los periodistas y para los pobres contribuyentes.

Porque á la verdad, lectores míos, que el ser de los elegidos en estos tiempos en que las cepas están tan repartidas, es una verdadera viña.

Ellos recorren el campo, dominan el viñedo, exprimen la uva, y se suben á la parra, que es como si dijéramos al guindo.

Eligen los racimos de Cypro en las viñas de Engandi, como la heroina del *Cantar de los cantares*.

Y, por último, separan el vino delicado en frascos tan herméticos, que no nos llega á los demás peregrinos ni aun el olor.

Los de los pámpanos, ó sean los herederos

(1) Este señor bien puede ser el Sr. Mateo, el Sr. Paco, el de la rebaja, ó el Sr. Antonio: cualquiera vale para el paso.

ros de esos afortunados vendimiadores, se contentan con cubrir sus vestiduras de hojas de parra, con coronarse de vides y, de vez en cuando, con chupar algun tallito que otro: bien es lo cierto que á la manera de los amantes de Teruel, la esperanza les mantiene.

Ahora restan los que degluten los agraces, los desheredados de la fortuna, los que cavan la viña y no recojen el fruto, los que llegan siempre á viña vendimiada y no hallan ni ramos, los que escotan y no comen, en una palabra.

Para estos las uvas de Chipre son un mito, una ilusion los moscateles jerezanos, un sueño los alvillos de Castilla.

Y así es el mundo.

Unos cavan el majuelo, y otros recogen el fruto.

Cierto es que en la tierra todo está compensado, y que los vendimiadores privilegiados están expuestos á que el mosto se les suba á la cabeza, exposicion de que carecen los de segunda y tercera clase.

Y vean ustedes por donde en el pecado llevan la penitencia.

Asusta la idea de que un dia tanta y tanta uva expriman, y tanto paladeen el néctar, que unos á otros se tiren los cestos de vendimiador á la cabeza.

Y entonces los herederos que esperan con impaciencia la muerte ó el trastorno de sus mayores, es posible que asalten la viña, se apoderen de las podaderas y, á esta quiero, á esta tambien, dejen el viñedo más limpio que tesoro ibero, y con menos granos que pósitos olvidados.

Y obsérvese como de deduccion en deduccion no sería aventurado creer que los últimos puedan llegar á ser los primeros, como dice el inapreciable y ya citado código religioso.

Ó lo que es lo mismo: que los pobres pelaires que trabajan lleguen á participar de la primera cosecha que se presente, porque pensar comer de la ya vendimiada, es creer en agujeros y cosas supersticiosas.

Y váyase calculando si estos últimos cosecheros, ayunando de tanto tiempo atrás y con el deseo que escita la privacion, *pípa-*

rán de lo lindo hasta ponerse ahitos, caso que el estómago del pobre llegue á tener fondo ó paradero conocido.

¡Y mal año para los que despues quieran disputarles la presa!

Nada, nada, vendimiadores, ánimo y decision, que la viña del señor..... Antonio, pongo por caso, suele dar ópimos frutos para los que la saben explotar, que, por lo visto, son muchos y valientes, aunque mal avenidos.

Aprovechad la ocasion, que ahora es la época de coger los mas preciados racimos, dorados como vuestras ilusiones, y dulces, y sabrosos, como la fruta del cercado ageno.

Pero cuidado, por Dios, con abusar del líquido que despiden, no sea que se os suba á la cabeza y de vendimiadores que sois os conviertan en vendimiados.

Porque ya sabeis que en la *Viña del Señor* hay de todo:

Uvas, pámpanos y agraces.

EL PAPA-MOSCAS.

* * *

¡BENDITO SEA EL SEÑOR!

Cuando veo de este mundo esa extraña confusion, esos dimes y diretes, ese proverbial furor, esa ruda controversia de si tú puedes ó yo, esa atrevida batalla, esa intriga y ese ardor con que todos, por aquello de ganar una..... leccion, hacen que rueden las bolas blancas ó de otro color, yo, doblegando mi frente ante Aquel, que destinó á este globo que habitamos ser de lágrimas turbion, bajo la cabeza y digo: «Bendito sea el Señor.»

Si veo en un Municipio que, porque sí ó porque nó, un Concejal de repente presenta la dimision, y otro exclama que no acepta lo que el Concejo le dió, y sacudiéndose el polvo les dice á todos: —Adiós, que quiero una cuarentena para mi reparacion,— y el Concejo, de sus miembros abogando siempre en pos, no le dá cuarenta, ciento *medio-dias* de expansion, digo para mi capilla, capa, ruso ó albornoz: el Señor así lo quiere, «Bendito sea el Señor.»

Cuando veo algunas calles de esta culta poblacion convertidas en arroyos, ó en otra cosa peor, largándole al transeunte cada mefítico envion, que si no vá prevenido con alguna agua de olor, capaz es de producirle un efecto tan atroz, que arroje hasta las papillas que su nodriza le dió,

y cuando veo á los chicos echando ternos al Sol, fumando en pipa y tomando café y copitas de Rom, digo para mis adentros: «Bendito sea el Señor.»

Y, en fin, al mirar que existe tanto *matuteador*, tanto pícaro fullero y tanto y tanto bribon, que, con sin igual astucia, se la dan al mismo Sol, haciendo gala de tunos con el descaro mayor, y en verdad que hacerla pueden que es bien cierto que lo son; y cuando miro otras cosas que como ayer están hoy, y que mañana estarán si no lo mismo, peor; sumiso, acatando siempre la Ley suprema de Dios, repito: el Señor lo quiere, «Bendito sea el Señor.»

* * *

Luego dirán ustedes que la aficion á los toros aminora.

¡Qué ha de aminorar!

En Burgos tenemos funciones taurinas todos los viernes cerca del mercado de ganados, y algunas semanas, como ha sucedido en la pasada, la hubo el martes, á la seis de la mañana, en las plazas Mayor y de Prim, causando la diversion y los consiguientes sobresaltos. La res en cuestion, despues de poner unas cartas en el correo, se fué á tomar medida de sombrero á casa del Sr. Gil, en donde no dejó un cristal sano.

Pero, señor, ¿cuándo vamos á ordenar á los dueños de las reses, que las conduzcan con ramales, como ya nos cansamos de proponer?

Seguro es yá que Burgos se há convertido en un Biarritz ó cosa parecida, pues las aguas de Arlanzon son visitadas en esta última temporada de baños por infinidad de personas, no solo de Burgos, sinó de poblaciones mucho más distantes, haciendo todas ellas mil elogios de su eficacia.

¡Á beber, á beber y á apurar las aguas de Arlanzon, pues saben disipar toda indisposicion!

Segun el último estado de la poblacion penal de España, las tres provincias que mas criminalidad arrojan, son las de Valencia, Granada y Málaga. Precisamente las tres que tienen mas desatendidas las obligaciones de la primera enseñanza.

En cambio pagarán puntualmente á los toreros en las innumerables corridas de toros que dan al cabo del año. ¿Verdá *curritos*?

Ha reaparecido *El Orden Público*.

Bien venido sea el estimado colega local.

Y Dios le libre de fiscales y denuncias y de otras cosas que no son del caso.

Que *Martinillo* es el chicuelo mas pesado que puede haber bajo las bóvedas de un templo, ya lo sabe todo el mundo; así es que á nadie le extrañará vuelva hoy á llamar la atencion de S. E. sobre el estado tan deplorable en que

se hallan algunas calles, que si no se sujetan á un arreglo antes del invierno, las veremos convertidas en pantanos intransitables, como, por ejemplo, la de Santa Dorotea, que parece la hija espúrea de la Ciudad, á juzgar por el olvido absoluto en que se la tiene; verdad es que corre parejas con las del barrio de San Estéban y otras muchas que por sabidas se callan.

Bueno es, por Santa Quiteria, que en que salga bien la feria y en otras cosas pensemos; mas tambien saber debemos, que es una cosa muy seria que nuestro suelo olvidemos, y que por ciertos extremos que entran en esta materia, cuando al invierno lleguemos nos rompamos una arteria ó en sucio fango nademos.

* * *

Ocho Maestros y cinco Maestras de las escuelas públicas de la ciudad de Lorca, que cuenta 53.000 almas, han dirigido un manifiesto á los lorquines exponiendo la tristísima situacion que atraviesan por adeudarles *nueve mensualidades*, sin contar los inmensos débitos anteriores.

Viendo que las Autoridades se muestran sordas á sus quejas, determinaron por último no abrir las escuelas hasta que no les abonen algunos de sus haberes.

¡Y que esto se consienta en España y en el siglo XIX! ¡Parece mentira!

* * *

Si alguno vá haciendo coro á sus infamias sin cuento, no rio como otros ciento, lloro.

Pero si en su poderío, siendo un zote, se cree un sábio, dando rienda suelta al labio, rio.

Mas si al fin malgasta el oro en humo vano, y se esponja al escuchar la lisonja de un sér abyecto é impio, que olvidando su decoro se hace del necio vasallo, ni rio ni lloro, callo.

Hemos entrado en el otoño cuando apenas lo pensábamos.

Así sucede en el mundo: hay muchos que entran en determinados puestos cuando jamás lo soñaron.

Pero así como despues de las plácidas tardes de esa estacion del año, vienen las crudísimas noches del invierno, así las ilusiones de algunos pueden desaparecer, si el tiempo se pone malo.

Y es lógico: *Post nubila Fæbus*, y por el contrario.

Han vuelto á reanudarse los trabajos de la presa cercana al puente de Santa María, y en mejor ocasion no ha podido hacerse, porque las aguas del rio han debido marcharse á fertilizar otras comarcas.

¡Pobre Arlanzon! su destino es en verano cruel, pues lleva más agua que él cualquier cuartillo de vino.

* * *

La calle cuyo adoquinado reclama con urgencia una pronta recomposicion es la de la Paloma.

Aquello es un bache continuo, particularmente desde la imprenta del Sr. Revilla hasta el arco de Santa María.

Suponemos que ya que la Comision de Obras está dando pruebas de su actividad, no descuidará la citada vía pública, siquiera porque *Martinillo* habita en las inmediaciones y por evitar que las cojeras aumenten.

Hombre, sí, ya que hay muchas cojeras de la cabeza, que no tomen proporciones las de los pies.

* *

Sepan cuantos esta vieren,

que en la anteúltima extraccion pegaron un pellizquito al juego, que con amor protegerán los Gobiernos desde Sagasta hasta Cos; que ya se han dado las órdenes para que venga el *turron*, pues en cuanto supo el caso el señor Gobernador, con urgencia y con fortuna al punto telegrafió, y ya han llegado los cuartos en un expreso veloz.

Si quieren por la noticia á *Martin* el picaron remitirle la propina, en su humilde corredor la espera, porque no tiene renta, sueldo, ni *turron*, ni esperanzas, el pobrete, que suele ser lo peor.

* *

Justas son las quejas de algunos señores comerciantes al notar que la mayor parte de los Estancos de Burgos carecen de tarjetas postales.

Una poblacion como la nuestra, que es la primera en su clase, no debiera estar tan desatendida.

Dicen los estanqueros que ellos no tienen la culpa, y es cierto; en la terrena sucede lo propio; si preguntásemos al Sr. Administrador, nos diria lo mismo; si elevásemos nuestras quejas al Director del ramo, respondería igual; y si al fin nos atreviéramos á acercarnos al Sr. Ministro, no sabemos qué contestaría.

¿Qué dirían ustedes de un comerciante que además de dar el género caro, tuviese muchos compradores y la mayor parte del año careciera su comercio de efectos?

Lo de la suegra y el yerno,

lector, es del caso aquí:

y aunque te lo digo á tí, entendiéndolo tú, Gobierno.

* *

¿Han creído ustedes que esas poblaciones donde hay corridas de caballos, riña de gallos y otras cosas por el estilo nos ganan á los burgaleses á apuestas de género desconocido? Pues no, señor, y vean ustedes una prueba: el martes pasado se llevó á efecto en Tardajos la apuesta de conducir ciento y pico de arrobas un burro, pero ¡qué burro! Julian por nombre, de buena planta, recorriendo el animalito un trayecto de media legua con unos setenta adobes por lastre, y ganando por consiguiente lo estipulado.

Dicho se está que se celebró con un banquete la habilidad del Julian, á quien se le presentó en el salon del buffett, á la hora del Champagne democrático, entre las mas acen-

dradas aclamaciones, contestando á todo el burro con un movimiento de orejas, que manifestaba claramente su satisfaccion y el orgullo de haber nacido tan burro; y lo mejor del caso es que se prepara otra del mismo género, con el mismo cuadrúpedo, pero aún mas atrevida.

Y entonces, estad seguros

que le cantarán mil trovas,

y ganará cinco duros,

si puede, libre de apuros,

con ciento cincuenta arrobas.

* *

Como el jueves llovió, la gente abandonó el paseo del Espolon y, sin duda, las *sombras chinescas* dijeron para su zagalejo: «Esta es la nuestra», y, sin pararse en barras, comenzaron la riña mas descomunal que han conocido los siglos.

Dicharachos, denuestos, imprecaciones, insultos, inmoralidades, aquello de «más eres tú» y otras muchas cosas más, motivaron la providencia de un Sr. Concejal de llevar á la Inspeccion á la que alborotaba en primer término el cotarro.

Las demás, en compañía de ésta, durmieron en la cárcel, y si siempre se hiciese lo mismo, no tendrían los vecinos de Burgos espectáculos como los que esas desgraciadas acostumbran á darnos.

¡Pícaras sombras chinescas!

si al cabo no escarmentais,

es muy seguro que vais

á la *Alhondiga* á armar grescas.

* *

Segun noticias, tendremos en breve compañía de zarzuela en el teatro.

Yo espero que sea buena y que acuda el suficiente número de espectadores para que la empresa no salga perjudicada.

Lo que no espero es que se arregle el anfiteatro, las decoraciones, ni que desaparezca la araña.

Porque aquello de los 30.000 duros para la recomposicion del coliseo fué *filfa*.

Se necesitan para llevarlos al edificio de en frente.

* *

El jueves al anochecer, y cuando más llovía, desafiaban los elementos unos ciudadanos frente de la Estacion del ferro-carril.

Preguntó *Martinillo* el por qué de aquel valor, y le contestaron que eran los que habian repartido los prospectos en los que anuncia el Sr. Moneo su vino legítimo de Valdepeñas, á tres reales la botella, con casco.

Y, es claro, ellos para juzgar las bondades del vino, comenzaron por sentir sus efectos.

De manera que aquí si que se puede decir que se les subieron los prospectos á la cabeza.

* *

Habíamos quedado en que los martes eran dias aciagos; pero, por lo visto, ahora son los viernes: el de esta semana no ha podido ser peor.

Por la mañana se pegaron dos ciudadanos, en la feria llamada del *punte*, por mor de unos calzoncillos; por la tarde, á primera hora, cayó un albañil de un andamio en el Palacio de Justicia; casi puesto el sol, fué conducido á la *trena* un individuo por alborotador y *amorrionado*, y por la noche un centinela de la cárcel mató á un compañero suyo que no contestó al «quien vive.»

De manera que ya tenemos dos dias aciagos en la semana.

* *

La Academia de preparacion para todas las carreras, establecida en Madrid, calle del Pez, núm. 5, cuarto 3.º, por D. Patricio Alvarez y D. Julian G. Gutierrez, coronel y ex-oficial respectivamente del arma de Artillería, se halla bajo la direccion de nuestro querido amigo y condiscípulo el presbítero D. Ramon García Rojo, quien con la asiduidad en el estudio, que no podemos menos de concederle durante su carrera, estamos seguros conducirá convenientemente á sus alumnos por el camino de la ciencia y de la virtud. Recomendamos por lo tanto á los padres de familia dicha academia, obrando en esta redaccion el prospecto por si alguno desea interesarse.

* *

El Capitan del Depósito de Burgos D. Adelardo de la Calle ha escrito, y tiene ya en prensa, un curioso Almanaque festivo-literario-militar, titulado *Marte*, que recomendamos á nuestros lectores por reunir en su texto recreo y utilidad.

Creemos un deber consignarlo en las columnas de nuestro periódico, al objeto de que los amantes de las letras favorezcan con su valioso concurso á los que, como el Sr. Calle, entretienen las horas que les dejan libres sus deberes, en cultivar el bello arte de la literatura.

Favorecer las letras, es desterrar la ignorancia.

El pueblo que lee, es un pueblo ilustrado.

* *

Por lo visto la semana pasada llovían dimisiones en el municipio, y éste, que no se para en barras, las admitió *incontinenti*. La nueva Comision de Secretaría, la componen los Sres. Gallardo (con la ineludible presidencia), Bessón, Medina y Pineda.

El lunes se acordó que el oficial archivero que sea elegido, no se ocupe de los asuntos de Secretaría; pero no hay que apurarse, que por los trámites que lleva el asunto ni para Carnaval tendremos archivero en el archivo. Como ya anticipamos á nuestros lectores, se ha publicado el programa *parcial* de los juegos florales (?), porque los temas elegidos, descritos en el certámen literario (este es el verdadero nombre) del año anterior, necesitan mucho tiempo para su estudio y confeccion.

SUSCRICION

abierta el 20 de Julio para dar mayor solemnidad á la feria de San Pedro de 1881.

Suma anterior, pesetas 4.405'25.

D. Fernando Velez, 5 pesetas; D. Gregorio Santa María, 2; D. Victoriano de la Riva (6.ª vez), 0'50; D. Vicente Salinas, 5; D. Ramon Gutierrez, 2; D. Mariano Orejon, 2'50; D. Inocencio del Rio, 5; D. Manuel Villanueva, 5; D. Zoilo Torno, 5; D. Bernardino Lopidana, 2'50; D.ª Feliciano Lomana, 1; D. Mariano Gutierrez, 1; D. Domingo Herrero, 3; D. Cipriano Zono, 1'50; D. Martin Lopez, 5; D. Federico Ventosa, 10; D. Eugenio Foubert, 5; D. José M.ª Alfaro, 5; D. Julian Gonzalez, 1; D. Lorenzo Ocejo, 5; D. Francisco Aguilar, 2,50; D. Francisco Bravo, 5; Sra. viuda de Revilla, 5; D. Tobias de Torres, 3; D. Antonio Toro, 2'50; D. Diego de la Riva, 2; D. Fulgencio Peralta, 2'50; D. Julio Bravo, 5; D. Enrique Vera, 5; D. Luciano Santamaria, 20; D. Alvaro S. Miñano, 2'50; D. Pedro de Morales, 5; D. Daniel de Meñeca, 5; D. Marcial Gonzalez de la Rosa, 5; D. José Bellido, 3; D. Julian Gutierrez, 5; D. Victoriano de la Riva (7.ª vez), 0'50; el mismo (8.ª vez), 0'50; idem (9.ª vez), 0'50; idem (10.ª vez), 0'50.

Total, pesetas 4.557'25.

ADVERTENCIA.

Los Sres. anunciantes que deseen dar cuenta de sus géneros en el «ALMANAQUE DEL PAPA-MOSCAS PARA 1881», pueden desde luego enviar los anuncios á la Redaccion de este periódico, Llana de Afuera, 4, 2.º

El precio de cada página es el de 20 rs. y el de 12 la media página.

SECCION DE ANUNCIOS.

ACADEMIA

TENEDURÍA DE LIBROS

POR PARTIDA DOBLE Y CÁLCULO MERCANTIL.

Desde 1.º de Octubre próximo y de siete á nueve de la noche quedará establecida, bajo la dirección de D. Gervasio García, Tenedor de Libros que ha sido de Establecimientos de Crédito y actualmente de la Casa de los Sres. Gil hermanos y Rico, una clase teórico-práctica, de Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil y reforma de letra.

Los que quieran ser admitidos pueden avistarse con dicho Sr. García en su propio domicilio, calle de Vitoria, núm. 16, piso 4.º, de dos á tres de la tarde, precisamente antes del 1.º de Octubre, pues deseando contar previamente con un número determinado de discípulos, y con el fin de empezar á una las lecciones con los que se hubiesen presentado hasta la fecha indicada, no podrán ser admitidos los que despues de ella solicitasen ingresar. 3-3

Academia de señoritas dirigida

por D.ª Eladia Sancho.—Se enseña toda clase de labores referentes á su sexo y se preparan Maestras de enseñanza superior y elemental: está establecida calle de Cantarranas, núm. 2, primero y segundo piso. 0-7

Vista-hermosa.—Habiendo termi-

nado el día 14 de Agosto el contrato de arriendo del merendero titulado de Vista-hermosa, situado en el paseo de los Pisones, de esta Capital, se admiten proposiciones para el nuevo arriendo en casa de su dueño, calle de Miranda, núm. 13, principal, donde se podrán enterar de las condiciones los que deseen solicitarle. 0-8

¿Por qué coser á mano?



ACUDID A BURGOS

44 Espolon 44

10 RS. SEMANALES,

sin entrada, aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la

COMPANIA FABRIL

SINGER,
DE NUEVA YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

La Economía.—Fábrica

de calzado de Hilario Bustamante, calle de la Paloma, núm. 36, frente á los portales, Burgos. —El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteada, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagren, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales, BURGOS.

La Zapatería de Félix

Rodriguez, que se hallaba en la calle de la Lencera, núm. 9, se ha trasladado á la de la Paloma, galería de la Catedral, Burgos. 6-4

RIFA DE LAS ESCUELAS CATÓLICAS.

En la Librería de S. Rodriguez Alonso

se expenden billetes.

DÉCIMOS Á REAL.

El sorteo próximo se verificará el día 6 de Octubre.

ACADEMIA DE TENEDURÍA DE LIBROS

POR PARTIDA DOBLE.

Desde hoy queda establecida bajo la dirección de D. Santiago Herrero, en su habitacion calle de Fernan-Gonzalez, núm. 36, piso 2.º, con quien al efecto pueden avistarse los que gusten asistir.

La enseñanza será teórico-práctica y á la hora que al alumno convenga, sin perjuicio de la clase general, que se fijará á la hora mas conveniente á todos los que concurran á ella. 4-3

Francisco de Goenaga.—Compra

toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, bordados, escritorios de talla y de embutidos, esmaltes, marfiles, plata labrada, relojes, cuadros al oleo, libros desde el año 1400 al 1600 y demás objetos de tiempos remotos.—Huerto del Rey, 9, Burgos. 12-5

ACADEMIA PREPARATORIA

para

CARRERAS ESPECIALES Y COMERCIO, dirigida

POR EL COMISARIO DE GUERRA GRADUADO

D. JOAQUIN GONZALEZ APPERTT,

San Juan, 18 y 20, 3.º, izquierda. 12-2

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida

por el Profesor D. Benigno de Benito,

calle de Diego-Porcelo, 6, 4.º

El día 1.º del próximo Octubre darán principio las clases en esta Academia. La buena acogida que el año pasado obtuvo, y el brillante y satisfactorio éxito que alcanzaron los alumnos, demuestran el celo del Profesor en proporcionar una enseñanza hoy tan necesaria. Con este objeto establece una clase para señoritas, de ocho y media á diez de la mañana, y otra para varones, de ocho á nueve y media de la noche.—La enseñanza, al par que verdad, será económica, á fin de que esté al alcance de todas las clases sociales.

Nota. Tambien se dan lecciones á domicilio, cuando alguno no pudiere asistir á la Academia. 4-2

Pérdida de un perrito

ratonero, color café oscuro, muy pequeño.

La persona que lo entregue en la fotografia de D. Ramon Fernandez, además de agradecerse, se le gratificará.

En el establecimiento del

Sr. Cortezon, calle de la Sombrerería, se han recibido y se expenden los géneros siguientes:

Moscato de 1.ª, botella..... 8 reales.

Id. de 2.ª, id. 7 «

Málaga de 1.ª, id. 8 «

Id. de 2.ª, id. 7 «

Jerez de 1.ª, id. 9 «

Id. de 2.ª, id. 8 «

Hay otra variedad de vinos y licores.

NOTA: Devolviendo el casco, se rebaja un real.

Pedro Candela y herma-

no.—Almacén de esteras, Lain-Calvo, 10, frente á la Fonda del Norte, Burgos.

Participamos al público que desde esta fecha queda abierto nuestro antiguo y acreditado almacén de esteras.

Establecida esta casa desde el año 1846 y persuadidos de que, por sus muchos años de existencia y por la puntualidad y esmero con que ha servido á sus parroquianos, no precisa de grandes anuncios, nos limitamos á ofrecer un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo; esperando se dignen favorecer nuestra casa en la próxima estación de invierno, en la seguridad de encontrar gran novedad y variación en los gustos, economía en los precios y puntualidad y esmero en la colocación.

Interesante.—Se desea

saber el paradero ó habitación de los padres ó herederos de Tomás Gimeno Escudero, José Santos Esposito, Ricardo Garcia Martinez, Santiago Hernandez Hernandez, Carlos Martin Lopez, Mariano Vega Vila, José Lopez Ruiz, Antonio Ros Diez, Cándido Fernandez Gaspar, José Soto Vesga, José Sanchez Rosell, Manuel Gomez Martin, soldados fallecidos en el Ejército de Cuba, á fin de enterarles de un asunto de mucho interés, pudiendo presentarse en la casa habitación del Procurador Martinez Lopez, calle de Lain-Calvo, número 40, principal. 3-1

La Veneciana, admirable

preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo mas mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Espolon, 44, perfumería y peluquería de Conde; Bilbao, comercio de D.ª Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig hermanos; Cádiz, en la Redacción de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 137, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrerería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal.

Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

LA CURA ANTISÉPTICA

expuesta especialmente segun el

METODO DE LISTER

por el caballero J. N. de Nussbaum, profesor de clinica quirúrgica en la Universidad de Munich, médico agregado al E. M. del ejército bávaro etc., y traducido del francés por D. Emilio Reina y D. Gonzalo Angulo, doctores en medicina y cirugía.

Sevilla—1880.—Un tomo de 200 páginas, 3 pesetas.

Imprenta y Librería de S. Rodriguez Alonso,

BURGOS.

Anticlorótico Wilase, el

medicamento más eficaz para la radical curación de la clorosis, anemia, amenorrea, dismenorrea, blenorreas, opilacion, aumento ó disminución de la menstruacion, empobrecimiento de la sangre, flujos blancos, etc.—Precio, 10 rs. caja. Farmacia de Llera, Burgos; E. Alonso Ojea, Valladolid.—Se remiten por correo, mandando 11 rs. en sellos.

AGUA DE SELTZ

á real sifon;

abono de doce sifones, 10 reales.

FARMACIA DE LLERA,

BURGOS.

Sales para baños de mar en casa, extraídas de las

plantas marinas de la costa asturiana que mas abundan en principios medicinales, por D. R. Corral y Lastra, farmacéutico en Cudillero (Asturias), individuo de la sociedad española de Historia Natural, premiado en la Exposicion regional leonesa de 1876.

Estas sales son preferidas por los mas distinguidos profesores del reino y extranjero, en razon á las grandes cantidades de yodo y bromo, principios altamente medicinales que contienen, y las únicas que se venden en cajas, cuyo esmerado envase las preserva de la humedad atmosférica, facilitando su conservacion.

Caja de un kilo (un baño) 8 reales.

Unico depósito en Burgos, farmacia de Llera, plaza Mayor, 34.

En la Llana de Afuera,

núm. 15, piso 4.º, se necesita una chica para guarnecedora. 4-3

La persona que haya per-

didado una almohada con ropa, puede dirigirse á D. José Azofra, Cid, 18, tienda, Burgos. 0-1

Se traspasa el antiguo y

acreditado establecimiento de Marcelino Saez Prieto, calle de San Juan, número 72, frente al taller de ebanistería del Sr. Centeno. 2-1

Julian Gonzalez Angulo,

Marmolista, calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23.

Habiendo recibido un gran surtido de mármoles blancos y de colores de las mejores canteras de Bélgica, Carrara y Francia, ofrece nuevamente al público su antiguo obrador, donde hallará toda clase de tapas de consolas, veladores, lavabos, aparadores, mesas de noche, de café, fregaderos, morteros, baldosas para gabinete etc.

Lápidas de todas clases, lisas y de molduras, con una rebaja de un 15 por 100. 25-12

D. Toribio Martinez Go-

mez, Procurador de la Excma. Audiencia y demás Tribunales de esta Capital, que vivía en la calle de Cantarranas, núm. 19, se ha trasladado á la de San Juan, 11 y 13, 3.º, donde ofrece sus servicios y habitacion. 0-5

El que necesite un criado,

que se aviste con Gregorio Pedrosa, en Villatoro.

La Peluquería de Pardo

se traslada, desde el 1.º de Setiembre, á la plaza de Prim, tienda que ocupó el Sr. Arveras, donde ofrece sus servicios y construcción de toda clase de obra perteneciente á su arte, con la puntualidad, esmero y perfeccion que tiene acreditado. 0-5

Afinador de Pianos, pro-

cedente de la fábrica de Samaniego de Madrid, calle de Santander, núm. 9, pral., Burgos. 0-5

La Fama.—Fábrica de

calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos. —Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios.—Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de satén y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 23 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relacion con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados. —12